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Sportverein Lohhof e.V.      Unterschleißheim, den 29.09.2013 
Protokoll der Vereinsausschusssitzung      
am 25.09.2013 
 

 
Ort:  Unterschleißheim, Rudi-Schreiner-Stüberl, Johann-Schmid-Str. 11 
 
Anwesend: siehe Anwesenheitsliste 
 
Beginn: 20:05 Uhr 
Ende:  21:35 Uhr 
 
 
1. 
 
 
 
 
 
 
 
2. 
 
 
 
 
3. 
 
 
 
 
4. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Begrüßung 
 
Brigitte Weinzierl begrüßt die Anwesenden, die Einladung erfolgte 
rechtzeitig und formgerecht per Post vom 12.09.13, die Beschlussfähigkeit 
der Versammlung wird festgestellt. Als neues anwesendes Mitglied des VAS 
wird Hubert Krebs, Vorsitzender der Abteilung Turnen, vorgestellt. 
 
 
Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Genehmigung des Protokolls der VAS vom 17.06.2013 
 
Das Protokoll wird ohne Gegenstimmen genehmigt. 
 
 
Neufestsetzung des Grundbeitrages ab dem 01.01.2014 
 
Die VAS hat lt. Satzung § 14 Abs. 4 den Grundbeitrag festzusetzen. Dieser 
ist seit 12 Jahren unverändert. Unter anderem mittels der Übersicht zu den 
Beiträgen der oberbayerischen Großvereine wurde vom Präsidium während 
der letzten VAS erläutert, dass der SVL einen vergleichsweise geringen 
Beitrag aufweist und für Kinder / Jugendliche von 45 EUR auf 54 EUR 
bzw. Erwachsene von 70 EUR auf 90 EUR erhöht werden sollte. Um zu 
einem abschließenden Beschluss zu kommen, wurden die Abteilungen bis 
zur heutigen VAS um Angaben gebeten, zu welchen anderen Vereinen sie 
in Konkurrenz stehen und welche Leistungen die Mitglieder dort speziell für 

Erledigung 
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die betreffende Sportart erbringen müssen. Die folgenden Ausführungen der 
Abteilungen werden der VAS mitgeteilt : 
Schwimmen: Stimmt der vorgeschlagenen Beitragserhöhung zu 
Turnen: Der aktuelle Beitrag des SVL ist im Vergleich mit den 
Turnabteilungen der Nachbargemeinden im Mittelfeld anzusehen, eine 
Erhöhung ist aufgrund der finanziellen Lage der Abteilung nicht notwendig. 
Eine Beitragsgliederung nach Altersgruppen wird als zeitgemäß erachtet. 
Als Kompromissvorschlag sollte der Beitrag für Jugendliche und Senioren 
unverändert bleiben, für Erwachsene wird eine Erhöhung bis zu maximal 25 
% akzeptiert und für Kinder sollte der Beitrag um 10 EUR reduziert werden. 
Badminton: Vergleichbare Mannschaften zahlen fast alle einen höheren 
Beitrag, von den Mitgliedern kam mittels Befragung keine negative Reaktion 
zu einer möglichen Erhöhung. Aufgrund der schlechten Finanzlage wird die 
Erhöhung begrüßt. 
Volleyball: Der Vergleich mit ASV Dachau nicht passend, da dieser Verein 
für die Benutzung der Halle bezahlen muss. Damit Geld in die 
Abteilungskasse kommt, hat VB einen Sonderbeitrag eingeführt. Eine 
langfristige Überarbeitung der gesamten Beitragsordnung, inkl. 
Berücksichtigung sozialer Aspekte, durch ein Gremium aus der VAS wird 
angeregt. Eine Beitragserhöhung würde zum Austritt von passiven 
Mitgliedern führen. Um der Hauptkasse zu helfen, sollte die 
Aufnahmegebühr von 6 auf 20 EUR erhöht werden. 
Tennis: Hat den Vergleich bereits während der letzten VAS abgegeben und 
plädiert für einen abteilungsspezifischen Sonderbeitrag. 
Fußball: Die Erhöhung des Sonderbeitrages (dort Ausbildungsbeitrag 
genannt) für aktive Jugendliche von 35,- EUR auf 70,- EUR hat zu keinem 
Austritt geführt. 
 
An die Ausführungen der Abteilungen schließt sich eine sehr intensive 
Diskussion zu verschiedenen Aspekten wie Hauptkasse, Sonderbeitrag und 
steigenden Kosten an: 
- Die Hauptkasse hat einen erhöhten Finanzbedarf aus verschiedenen 
Gründen: 

• Steigende Kosten für die Geschäftsstelle, EDV-Lizenzen, Busse 
• Gelder der Hauptkasse durch Anlaufkosten beim Hostel, Steuern 

oder interne Darlehen gebunden 
• Weitere Investitionen sind in der Zukunft notwendig, z.B. Homepage 
• Hauptkasse als Puffer für Abteilungen 
• Hauptkasse hat Tendenz dass sie unterfinanziert ist 

- Der Sonderbeitrag wird als Möglichkeit gesehen bzw. ist bei einigen 
Abteilungen üblich, um abteilungsspezifisch eine geeignete Beitragslösung 
zu realisieren. 
- Steigende Kosten sind zu erwarten, um gemäß des Vereinsauftrages 
weiterhin Sport auf gleichbleibendem Niveau anzubieten zu können. Auf 
diesen Trend sind die Beiträge frühzeitig einzurichten. 
 
Folgende Beitragsänderung des Grundbeitrages zum 1.1.2014 wird auf 
Vorschlag des Präsidiums einstimmig beschlossen (17 / 0 / 0): 
- Kinder / Jugendliche: von 45 EUR auf 48 EUR 
- Erwachsene: von 70 EUR auf 84 EUR 
- Senioren ab Vollendung des 65. Lebensjahres: unverändert bei 70 EUR 
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Zudem erhöht sich die Aufnahmegebühr von 6 EUR auf 15 EUR. 
Bei der Veröffentlichung der Erhöhung soll insbesondere auf den Erhalt des 
hohen Qualitätsstandards hingewiesen werden. 
 
Verlängerung des Darlehens der Hauptkasse an die Abteilung Fußball 
und aktueller Stand. 
 
Es ist vorgesehen das Darlehen über 20.500 EUR zu 2 % p.a. im April 2014 
zurück zu zahlen. Die Verlängerung des Darlehens wird einstimmig von der 
VAS für ein weiteres Jahr genehmigt. 
 
 
Termine des SVL, der Stadt Unterschleißheim und anderer Vereine per 
25.09.2013 
 
03.12.2013               VAS 19:00 Tennisstüberl Lohhof 
Di 29.04.                   MV 2014 
VAS 2014:                Mo.31.03. 
                                 Mo.23.06. (Mi. 25.06.) 
                                 Di. 30.09. 
                                 Do. 04.12. (Sportgaststätte) 
 
29.09.2013               Babyempfang der Stadt 
11.-13.10.2013         BLSV-Sportkongress (Gruppenrabatt!) 
12.10.2013               Gesundheitstag der Stadt Unterschleißheim 
26.10.2013               Vereinsmeisterschaft Turnen 
02.11.2013               DM Standardtänze 
17.11.2013               Volkstrauertag (Fahne!) 
14.12.2013               Vereinsmeisterschaft Schwimmen 
17.01.2014               Neujahrsempfang 
29.01.2014               Treffen Vereinsvorstände 
14.03.2014               Sportlerehrung 
09.04.2014               Bürgerversammlung 
12.04.2014               20. Osterlauf 
07.06.2014               Volksfestumzug (Fahne!) 
19.06.2014               Fronleichnam (Fahne!) 
16.11.2014               Volkstrauertag (Fahne!) 
 
 
Informationen des Präsidiums 
 
Die Präsidentin bedankt sich für die Teilnahme beim Totengedenken der 
Würmbachtaler und Weltkindertag. 
 
In Vertretung des entschuldigten Schatzmeisters berichtet Brigitte Weinzierl 
den Kassenstand der Hauptkasse, der zum heutigen Tag 23.000 EUR 
beträgt. 
Das Stadtwappen ist Eigentum der Stadt Unterschleißheim, daher ist vor der 
Verwendung die Genehmigung der Stadt einzuholen. 
Für die Förderanträge 2014 bei der Stadt benötigt die Präsidentin umgehend 
die Angaben der Abteilungen. 
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Die Zusammenlegung der beiden Tennisabteilungen wurde am 20.06.13 
beschlossen. Die Abteilung Tennispark Unterschleißheim wird zum 31.12.13 
aufgelöst, die Mitglieder wechseln zu Tennis Lohhof. 
Die Übernachtungsmöglichkeit des SVL im BallhausForum, sleep@svl, ist 
nun im Internet abrufbar. 
Die Überarbeitung der Internetseite des SVL ist in Arbeit. Die Firma CSA 
wurde aus Preis-/Leistungsgründen ausgewählt, weitere Verhandlungen 
sind am Laufen. Die Kosten werden unter 10.000 EUR abgeschätzt, Ende 
2013 ist mit dem Entwurf bzw. Befüllen zu rechnen. 
Zu der Ehrenamtskarte gibt es eine Liste der Akzeptanzstellen in 
Unterschleißheim. 
 
Die Staatsmittelförderung ist eingetroffen, bei 0,27 EUR je Punkt bedeutet 
dies 40.669,02 EUR für den SVL. 
 
 
Sonstiges 
 
Es wird beschlossen, zukünftig das Protokoll der VAS per E-Mail zu 
versenden. Jedes Mitglied der VAS hat auf die Hinterlegung der richtigen 
Adresse zu achten. 
 
Keine weiteren Wortmeldungen. Brigitte Weinzierl bedankt sich für die 
Aufmerksamkeit und schließt die Sitzung. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
Stefan Guggenmos       Brigitte Weinzierl 
    Schriftführer             Präsidentin 


